

Imprenta, redacción y administración, A. Miranda Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Números sueltos 5 céntimos. al mes 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Galixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fue a trimestre 2,50 pesetas, semestre 5,00, año 10. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8 pesetas (0,20 en 4.ª plana, 0,10); reclamos, 0,25 comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 3 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A i cual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas exceden de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras. Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o al envuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
para la higiene y saludable a 15 cts el sifón.

ABONOS.
Por 12 sifones. 1,50 pesetas.
Por 24 sifones. 2,50 pesetas.

GASEOSAS.
Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 2,50 pesetas.

Farmacia de **ESCOLAR**
Plaza de Prim, 19

LA SOLEDAD
AGENCIA FUNERARIA
Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 11.

La primera en su clase, que tiene los féretros de hierro galvanizado, desde 5 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Garín, lila a 11 pts., a cual quiera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Tomasa Baonza,
CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballos, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Traspaso.—Se hace del alma en de vinos de D. Marcos María Arnaiz, situada en la calle de Niño Rasura, números 2 y 4, con todos los enseres y alumbre lo que en él existen. En el mismo local informará.

BONIFACIO SAENZ,

Peluquero,
SUCESOR DE SANTIAGO CONDE

Atiende a toda su clientela y al público en general que, con motivo del incendio ocurrido en su establecimiento el servicio de peluquería se hace en el entresuelo de la misma casa, Espolón, 41, has a su nuevo arreglo.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comerciante en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad, porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura, porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real (lnea aclaratoria de 31 letras del cuerpo 8).

Y duración, porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Pts. Cts.
Por suscripción antes de 1.º de Enero de 1894. 5
Después de esta fecha. 7,50
El para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. 2,50

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia Administración, *Mercedo, 1.*—Burgos.

Pastas—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peso el kilo.

Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba.

La Puzosa.—*Pasaje de la Flora.*

“Sol” CARRETES hilo. **“Sol”** artículo útil y necesario, marca acreditada, que nuevamente recomendamos a público. Píase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrerete hilo “SOL”

EL GERMINADOR

es el salvador de la agricultura.

Aumento seguro y positivo de una tercera parte más de las cosechas, empleándolo al sembrar trigo, cebada, centeno, avena, garbanzos, maíz, arroz, patatas, remolacha y toda clase de granos y legumbres.

Con este maravilloso producto recientemente descubierto por el Dr. Quarante, pueden tener los esquilmatos agricultores de España un recurso poderoso para neutralizar la triste situación por que está atravesando la agricultura nacional. Al efecto, invitamos a los labradores a que ensayen los asombrosos efectos de este producto de la química moderna, sembrando en sus terrenos una cantidad de simiente mezclada con EL GERMINADOR y otra igual sin él, pudiéndose de este modo apreciar en su día los portentosos efectos de EL GERMINADOR.

Precio de la dosis para la siembra de 10 hectólitros de simiente, 9 pts. Dirigir los pedidos acompañados de su importe al Dr. Agencia Mercantil Industrial, Rambla de Cataluña, 128.—Barcelona. D. Postarío exclusivo de EL GERMINADOR, en la Península.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

dirigida por
D. Gregorio Izquierdo Diez

Calle de Lain Calvo, números, 49 y 51, 3.º.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros y Cálculos Mercantiles. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio. Honorarios módicos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajas al por mayor
Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja. Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

No más cojos

Ni más muletas

EL FUNDADOR DE LA OTORPEA MECÁNICA EN ESPAÑA

El señor Cort y Martí, ortopédico de Madrid, ha resuelto el problema con sus aparatos, de quitar las muletas a los cojos; auxilia los enfermos, tan solo en seis u ocho días pueden andar sin muletas; el Sr. Cort asegura que los enfermos que se le presentan vayan acompañados de los señores médicos, para que dichos señores vean prácticamente la verdad de sus operaciones con sus aparatos mecánicos.

Parche contra la coqueluche

(Tos-ferina).

Es el mejor remedio conocido hasta la fecha para curar esta enfermedad y combatir cualquier acceso de tos en niños y viejos; teniendo además la ventaja de ser remedio externo y evitando por consiguiente el uso de jarabes y otros medicamentos, internos a los cuales casi siempre son refractarios los pequeños enfermos.

Se halla de venta en las buenas farmacias y droguerías al precio de 1,25 pesetas una.

Por mayor, Farmacia de la Viña de Domínguez é hijo, Mayor, 42, Lerma.—BURGOS.

Anuncio importante

Los excelentes vinos de mesa envejecidos que poseen en Cuzurruta (Rioja) el cosechero don Luis Salcedo y Rubio, se expenden únicamente y con garantía de pureza en el establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma 1 y 3 al módico precio de 1 peseta botella, incluso el casco por el cual se abona 0,25 pesetas a su devolución.

Pérdida.—Se ha extraviado un rosario de nácar con un corazón de plata, con las iniciales F. G. Se suplica al que se lo haya encontrado se sirva devolverlo a la calle de la Cañera 10, segundo izquierdo, donde se lo gratificará con tanto o más de lo que vale, por ser recuerdo.

La persona que hubiese encontrado una pulsera de niña, con una medalla de la Virgen del Pilar, puede volverla a la calle de la Puebla, núm. 7, principal, y se lo gratificará.

Casa en venta

A voluntad de su dueño se vende una casa, sita en esta ciudad y su calle de Barrio Jimeno, señalada con el número 2, duplicado; cuya venta tendrá lugar el día 17 del actual a las once de la mañana en la Notaría de don Fernando Monterrubio, Plaza Mayor 55, donde podrá enterarse de las condiciones.

Pérdida.—Se ha extraviado un rollo de recibos talonarios de contribución. Se suplica al que los haya encontrados, los entregue en la imprenta de este periódico, y se lo gratificará.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

La combinación de gobernadores.—El viaje de Sagasta.—Las tormentas.—Propaganda regionalista.—Miedo en Lisboa.—El cólera.

El señor ministro de la Gobernación negaba esta tarde la noticia de que se han hecho eco algunos periódicos sobre disidencias surgidas dentro del gabinete, por la próxima combinación de gobernadores.

Todos los ministros, dijo, estamos de acuerdo y así, convinimos en el último consejo de ministros en que es preciso mantener el principio de autoridad en las provincias de España, aunque sea a costa de sacrificar a todos aquellos funcionarios que por sus debilidades é ineptitudes, no sepan hacer cumplir la ley y mantener el orden público.

La combinación se hará por el actual Gobierno, y excederán de doce los gobernadores que queden cesantes.

Ha sorprendido extraordinariamente la noticia de que el señor Sagasta llegaba esta noche a Madrid en el sudexpres.

Además créese que aunque saliera esta mañana de San Sebastián, no llegará esta noche a esta, a causa de detenerse en Avila algún día para recoger a su señora.

A consecuencia de una horrosa tormenta en Licar (Navarra) se hundió un molino harinero, matando a tres personas é hiriendo a cinco.

En Guirguillano, la corriente de las aguas arrastró a una mujer.

Comunican de Estella que ayer descargó también sobre aquel término

no una gran tormenta que ha causado enormes daños en el campo. Se ha desbordado el río Egea inundando parte de la ciudad.

Según telegramas de Lisboa el *Diario oficial* publica hoy una Real orden declarando contaminado por el cólera el puerto de Bilbao y sospechosas las procedencias de los demás puertos comprendidos entre San Sebastián y Santander.

Se censura generalmente esta medida de injustificado rigor, pues no existe ninguna noticia que los casos de Baracaldo fueran de cólera, ni existe informe alguno que justifique la existencia de la epidemia cólerica en la capital de Vizcaya ni en los demás puertos comprendidos entre Santander y San Sebastián.

Han llegado a Pontevedra para celebrar una reunión de propaganda regionalista señores Alsina y Brañas

No se han recibido noticias de nuevos casos de cólera en España. En el teléfono entre Belchite y Zaragoza se ha interrumpido la comunicación a causa de los destrozos causados en el aparato por la tormenta.

Noticias varias

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Real decreto dejando sin efecto el nombramiento del general de brigada don Federico Sánchez Molina, jefe de la primera brigada de la primera división del primer cuerpo de Ejército.

Se ha abierto en Chicago un Congreso católico. Se celebró una misa en la iglesia del Santo nombre de Jesús. Se han pronunciado discursos acerca de la significación de Cristóbal Colón en la historia universal, estado de las Misiones en la América del Norte, principalmente en el territorio de la república, y la influencia de la Iglesia Católica en los Estados Unidos.

También se han oído elocuentes peroraciones acerca de Isabel la Católica, la misión de la mujer en la sociedad y la especial que desempeñó en la Edad Media. Después se trató únicamente de la cuestión obrera.

El secretario general de la Sociedad protectora de los animales de Francia, ha presentado al procurador general, fiscal de la Audiencia de Pau, demanda contra *Guerrita*, Revet, etc., como autores principales de violación de la ley

Durante esta especie de aparte del venerable James Gregory, se habían sentado los jóvenes en frente de él, é iba a dar principio por las chuletas mistres Katty, cuando la interrumpió el baillo con estas palabras:

—Si me permitís, ilustre artista culinaria, algunas observaciones lícitas a mi larga experiencia, me prepararé a criticar la perfección misma de este servicio. Delante de majares tan gratos, duda el espíritu y el estómago se impacienta; el abateis al primero, por su mismo deseo de juzgar de tan notable obra, solicitará un trozo de ese pastel cuyo aroma se esparce por todo el aposento, si por el contrario tratáis de satisfacer al estómago, os incitará a preferir esas chuletas tan sólidas como delicadas y aptas para calmar el hambre aguda; de donde resulta que presentando a un tiempo tantas riquezas, nos habeis puesto en un conflicto terrible.

—He observado en el servicio—observó con gravedad el ama de gobierno—el orden que mi madre me enseñó. Respeto mucho las costumbres de mis abuelos, y así como creo en su Dios, así venero a la dinastía desgracia la que nos goberna tanto tiempo.

—¡Qué es eso! ¡En momento tan solemne hablar

un pastel de caza, ligeramente abierto por encima para descubrir un picatillo compuesto sin duda de las partes más selectas del gamo y del cabrito, y este pastel admirable tenía de pareja una cabeza de jabalí con tanta habilidad rellena como dispuesta sobre una amarillenta jelatina. Completabase, por fin, el banquete con un sollo en salsa blanca y media docena de chuletas quitadas sin duda a uno de los más hermosos carneros de las Lowlands, carne tan delicada como fina y sabrosa, a la cual daban realce ciertas cabezas de ajos colocadas en la fuente con estudiada simetría.

—Esta mesa haría honor al primer cocinero de Jorge II, mistres Katty—exclamó entusiasmado el buen baillo—arrollándose al cuello y sujetando con alfileres una servilleta con honores de mantel.

—No me parece que está del todo mal—respondió mistres Katty pavoneándose, y tomando asiento, sin el menor escrúpulo, al lado de su señor.

—Salomón con la sabiduría que le caracterizaba, dijo: *bonum vinum laetificat cor hominis*, y en mi juicio debió decir: *bonum prandium*, si no que luego torpes comentaristas han atribuido a una sola de las partes del e'og'o que una buena comida merece.

arrojar al rostro la sangrienta injuria imposible de lavar porque es cierta de, ¡bastardo! ¡bastardo! no eres más que un bastardo.

Caló Dick, respirando con angustia, y miró a su compañera, quien no sentía dos lágrimas que corrían por sus pálidas mejillas.

—Lo que me resta decir, Jeanine, es más penoso aún, porque no lo comprendéis, ni podreis abarcar toda la desgracia que se encierra en esta sola frase; ¡Amar y no ser amado!

—¡Vos!—murmuró la hija del baillo, sin atreverse a levantar los ojos y poniéndose como una amapola. ¡Vos Dick!

—No me interrumpais, Jeanine, porque no tendría fuerzas para proseguir. Si, Jeanine amo, y no sé jamás correspondido.

—¿Qué sabeis—exclamó haciendo un gran esfuerzo la joven;—¿qué sabeis, Dick? ¿Por qué cifrar una desgracia en una idea pueril? El corazón de una mujer no es un espejo y no se lee en él como en la biblia. ¿Por que no habeis de ser amado?

—Porque es muy hermosa y se vé con los ojos del mundo. Suplicio horrible, Jeanine, suplicio, continuó, es no poder pasar la vida junto al ser que se adora, y no recibir de él más que demostraciones de indiferencia y desdén.

del 2 de Julio de 1850, y contra Mr. Dupuy, presidente del Consejo de ministros...

Al mismo tiempo ha dirigido una comunicación al prefecto de los Bajos Pirineos...

Dícese que el gobierno será interpelado en la Cámara sobre este asunto.

En los talleres de construcción de vagones que la Compañía Orcoera posee en Luchana (Bilbao), ocurrió una desgracia...

En uno de los movimientos necesarios para enterarse de la precisión del trabajo que ejecutaba un operario, eucaramóse al estado sobre una sierra circular...

La escena fué horrible. Los dientes de acero agarrotaban al desgraciado, y cuando, después de haberle causado terrible herida en la barba, se apoyaban sobre el cuello, tuvo el hombre serenidad suficiente para poder retirarse, salvándose de este modo de una muerte certísima.

El herido fué llevado para su curación al hospital de Triano.

La sociedad anónima de los astilleros del Nervión ha formulado una protesta, por considerar infrungido el contrato celebrado con el Gobierno...

En el tren sul expreso de Madrid á Lisboa circulaba desde hace pocos días un furgón, perteneciente á la Sociedad Madrid Cáceres Portugal...

Sobre el tejadillo, en los dos extremos, tiene dos pequeñas cúpulas rectangulares, dentro de las cuales hay un espejo inclinado, de forma que, desde dentro del furgón, y cómo lamentado, el conductor ve la parte superior de todo el tren y un pequeño trozo de la vía.

En frente de los asientos se abre una mesa, que sirve para escribir el conductor.

Además de esto, este nuevo carruaje tiene una plataforma y puente de comunicación con el restaurant.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

En Turquía.

Paris 12.

Los despachos de Constantinopla dicen que en los círculos políticos reina grandísima agitación á conse-

cuencia de la publicación en Viena de la Historia de la guerra turco rusa, que contiene apreciaciones mortificantes para el Sultán de Turquía.

Añaden que continúan registrándose nuevos casos de cólera y que en los cuarteles hay bastantes soldados con enfermedades sospechosas.

El cólera.

Berlin 12.

El cólera ha desaparecido por completo.

La estación sanitaria establecida en el hospital de Moabit, para los atacados de la epidemia, ha sido suprimida.

Las huelgas.

Mons 12.

El referendum de los obreros mineros del Bormage sobre la oportunidad de la huelga, lleva hasta ahora en su favor 8.300 votos contra 139.

La enfermedad de Bismark.

Berlin 12.

Los despachos de Kissingen dicen que el príncipe Bismark se encuentra bastante mejorado, habiendo podido levantarse y pasear por sus habitaciones. Espera emprender su viaje de regreso á fines de esta semana.

Sin carbón.

Londres 12.

Las importantes fábricas de puntillas é hilados establecidas en Nottingham, se han visto obligadas á paralizar los trabajos á causa de la falta de combustible.

Muerte de un general.

Paris 12.

El general Miribel ha fallecido esta madrugada.

Previsiones.

Nueva York 12.

El Herald de Nueva York publica un despacho de Montevideo diciendo que el consul inglés ha prevenido á los comandantes de los buques ingleses el peligro que corre al entrar en el puerto de Rio Janeiro.

Las maniobras militares en Portugal.

Lisboa 12.

Se han verificado las últimas maniobras militares de otoño tomando parte en ellas la división de guarnición en esta capital. Al desfile han asistido el Rey don Carlos y su cuarto militar, el ministro de la guerra, el presidente del Consejo, el agregado militar español señor Sardiña y un brillante Estado Mayor.

En la semana próxima se verifícarán las maniobras de los cuerpos de división en Oporto.

Fabra.

El egoísmo

¿Qué es el egoísmo? Un monstruo-

so aborto del averno, el dueño y como el soberano monarca de casi todo el mundo.

Del egoísmo como de emponzoñada fuente, brotan todos esos raudales de maledicencias, que amenazan á la sociedad actual con un terrible cataclismo, el mayor quizá de cuantos han de registrarse en los fastos de la historia universal.

El egoísmo, se ha introducido en la mayor parte de los corazones de la humanidad

El se pasea arrogante, lo mismo por los palacios de los magnates y potentados, como por la pajiza y humilde choza del tosco labriego.

Ved el retrato del hombre egoísta. Contempladlo de hito en hito, frente á frente, con atenta y escudriñad ra mirada sin que dejes perder un solo movimiento de todos y cada uno de sus actos, y vereis que cuanto abarca la avarienta expresión de su sem laute, quisiera poseerlo, aun cuando fuera á costa de su propia vida, con tal de constituirse en rey y señor de todos los demás seres que le rodean.

Lo vereis siempre encerrado entre las cuatro paredes de oscuro gabinete, calculando de qué manera podrá multiplicar sus bienes, hacienda y riquezas, sin fijarse en los medios con tal de conseguir el fin.

Todo cuanto los demás seres de la raza humana ejecutan, realizando alguna acción noble, ya sea esta una filantrópica obra de desprendido interés, ya un acto heroico digno del más eucomiástico elogio, todo, absolutamente todo le es al egoísta indiferente, y no tienen para él las acciones de sus semejantes más valor, que cuando encierran algún interés propio, capaz de reportar á su ruin ambición algún beneficio.

Si ante su repugnante presencia haceis de algún hombre eminente el elogio que con su virtud ó su ciencia se haya podido conquistar á la faz del mundo, jamás le vereis desplegar sus labios, emitiendo su parecer en alabanza del que se ha hecho digno y acreedor á ella, sin duda porque discurre é imagina dentro de los mezzuinos y bajos pensamientos que abriga su alma, que el juicio suyo si es conforme en un todo á los demás que reconocen en aquel individuo un justo mérito, ha de ser un nuevo parecer que tienda á encumbrar más la reconocida ciencia ó acrisolada virtud, que el orbe en unánime y arrebatador coro pregona de aquél ser á quien él con su profundo é indiferente, pero intencionado silencio, pretende rebajar.

Y si las circunstancias de la vida os conducen por desgracia, hasta el dintel de la puerta que sirve de entrada á la morada de ese hombre excepcional, de raquícos y pobres sentimientos, en solicitud de algún favor, le vereis trémulo, vacilante é indeciso, antes de resolverse á otorgárosle, pues juzga el miserable que si os presta su apoyo, será para vosotros un escalón más que coloca á

vuestros piés, para encumbrarse sobre su altiva y orgullosa cerviz, pudiendo mañana serviros de arma para esgrimirla contra su vanidad y soberbia.

¡Desgraciado ser, nacido para vivir aislado de sus semejantes, reducido en la estrecha madriguera que le sirve de retiro, donde habita á solas con sus mezzuinos pensamientos y sin otro ídolo, á quien adora más que á su dinero, adquirido tal vez sacrificando al pobre, que amasó el pan con el sudor de su frente, y regó con lágrimas, despojando e así de los pequeños ahorros que había conseguido reunir á fuerza de sufrimientos y privaciones, todo para que mañana no les faltara el sustento á los hijos á quienes dió el ser!

Estanislao Bueno y García.

Burgos 12 Septiembre de 1893.

D. Manuel López Gómez.

En la iglesia de los P.P. Carmelitas se ha celebrado esta mañana un solemne funeral por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor D. Manuel López Gómez, rector de la Universidad de Valladolid, que falleció hace pocos días.

Dicho funeral ha sido costeado, como digimos, por sus discípulos residentes en esta ciudad, habiendo asistido al acto una numerosa y distinguida concurrencia.

Formaban el duelo el presidente de la Audiencia D. Eugenio Gutiérrez Mausilla, discípulo del finado, el decano accidental del ilustre Colegio de Abogados D. Federico Fernández Izquierdo y el director del Instituto provincial D. Domingo Martín y Pérez.

Entre los concurrentes figuraban el decano del Colegio de Procuradores D. Carlos de Echevarrieta, varios sacerdotes, magistrados, abogados, catedráticos, periodistas y otras muchas personas de la población.

Terminadas las exequias, se dirigió á la familia del finado un sentido telegrama de pésame dándole cuenta de la fúnebre ceremonia.

Este recuerdo que han dedicado los discípulos del señor López Gómez á su inolvidable profesor, prueba bien elocuentemente las simpatías que entre ellos había sabido captarse y la admiración que les inspiraban los elevados méritos del sabio rector de Valladolid.

Hombre de profundos conocimientos en todos los ramos de la legislación, abogado distinguido que honró con su nombre el foro vallisoletano, docto catedrático y orador elocuente, el señor López Gómez era por todos conceptos una de esas personalidades que merecen el más profundo respeto y el aprecio de sus concudadanos.

El que estas líneas escribe tuvo la honra de ser su discípulo, y así co-

mo contribuyó en otro tiempo á la vez que sus compañeros á costear las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, que por sus méritos había obtenido el señor López Gómez, así también hoy ha tenido la triste satisfacción de inscribir su nombre en la suscripción abierta para costear sus exequias.

Y en verdad que pocas veces se habrá tributado á profesor alguno homenaje tan justo como el dedicado al Rector de Valladolid.

Cuantos tuvieron ocasión de escuchar sus explicaciones recuerdan aquella concisión inimitable que sabía imprimir á su brillante palabra, y aquella facilidad con que desenrollaba los puntos más oscuros de la ciencia.

La cátedra del señor López Gómez era más bien un templo, donde los traviesos jóvenes que en otras aulas alborotaban y reían, convertíanse como por encanto en hombres formales y escuchaban con religiosa compostura la voz autorizada del maestro.

Y este resultado no lo conseguía con rigurosa severidad ni ágrías reprensiones; conseguíalo con aquella penetrante mirada, que aterraba á los pícolos y animaba á los aplicados; conseguíalo con la amenidad que su humorismo daba en ocasiones á la ciencia; conseguíalo sobre todo con la claridad de su inteligencia que simplificaba el estudio, desterraba la aridez de la cátedra, y hacia que sus conferencias fuesen más bien conversaciones familiares que atraían por su sencillez y dejaban honda huella en el espíritu, por su profundidad.

Los discípulos le querían, y de igual modo que en vida tomaban parte en sus alegrías y se enorgullecían con sus triunfos, hoy lloran su muerte y desean descanso eterno para su alma.

Comunicado

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Muy señor nuestro: Con motivo de la publicación en su periódico de un artículo suscrito por don Julian Casado, referente al meeting celebrado en esta capital, en el que nuestro compañero Pablo Iglesias expuso las ideas del partido Socialista, rogamus á V. se digne insertar en el periódico de su acertada dirección las siguientes líneas.

Dá á V. anticipadas gracias.

El Comité Socialista.

Creyendo oportuno facilitar al señor Casado medios para que deshaga el fundamento de los ideales socialistas, que según él indica «no consistiría diez minutos á una crítica serena, imparcial y lógica», el Comité Socialista de esta localidad, de acuerdo con el compañero Iglesias, invita al señor Casado á una reunión pública de controversia.

Puede, pues, si acepta esta invi-

—¡Dios mio! ¿De quién estará hablando? — pensó la hermosa joven acosada por una duda terrible.

Estaban ya muy cerca de la casa del baillo el cual los aguardaba en el umbral con la mayor impaciencia.

—No habeis tardado poco,—dijo dándose palmaditas sobre el abultado vientre,— se conoce, á que vuestro apetito no es tan indómito como el mio. Una hora hace que llegué y se está enfriando la comida. Mi tío decía con muchísima razón, que nunca debía hacerse esperar ni á las comidas ni á los reyes. Conque á la mesa, y tratemos de reparar dignamente el tiempo perdido.

—Me perdonais, Jeanine,—murmuró Dick, en voz baja, apretando la mano de la doncella— me perdonais, ¿no es verdad?

—Sí,—dijo ella correspondiendo á aquel afectuoso apretón de manos,—sí, Dick, sí.

—Date prisa, Katty,—exclamó el baillo echando, pudiera decirse que, á rolar hácia el comedor.—date prisa que no puedo tenerme en pie. Que no se te olvide el Burdeos del rincón de la izquierda, que es lo único bueno que recojí de la herencia de mi tío el archidiácono, y por cierto le acredita de hombre inteligente en la materia.

CAPITULO VIII.

Inter pócula.

Cuando pasaron al comedor nuestros personajes á celebrar la fiesta, se revistió el rostro del baillo de una expresión coargética de gozo, al contemplar la bien servida mesa. Mistress Katty, se había querido lucir, y los cinco platos que figuraban sobre el blanco mantel adamasado reunía á la vista y al olfato un conjunto lleno de tentadores atractivos. Descollaba magestuosamente en el centro de la mesa un chorlito real asado, y escoltado por dos avesfrías y dos beccadas, como un general rodeado de sus edecanes. Los otros cuatro platos que constituían el servicio, tenían un aspecto no menos grato, un tufillo no menos delicioso con el primer puesto. Había á un lado

de política! No es ocasión, non erat hic locus, como decía un gran orador romano en iguales circunstancias.

—¿Qué me importan todos los romanos juntos! Si no tenían respeto á las costumbres, creencias y opiniones de sus padres, los maldigo lo mismo que á los impíos madianitas.

—Mistres Katty, en todas las naciones es la hora de comer un momento de tregua y generalmente despues de un buen barqu te es cuando los ministros han concedido sus amnistías, y sus armisticios las naciones. Así, pues, no discutamos ni desperdicemos esos preciosos momentos.

A fin de dar una prueba de su condescendencia, aceptó el buen baillo sin decir una palabra la chuteta que su ama de gobierno le ofrecía y pasó el banquete sin incidente alguno que lo interrumpiera. El buen baillo predispueto favorablemente, siguió en sus alegres exclamaciones, reducidas en general á estas palabras: ¡excellentel! ¡que buen punto! ¡asado especial! ¡salsa exquisita! Tan ganoso estaba de no perder un momento, que desde luego renunció á exponer su opinión personal sobre los diversos platos, bajo el patrocinio de un griego, de un romano, ó de cualquier gran hombre de la antigüedad.

tación, dirigirse al Comité Socialista, calle de la Puebla, núm. 25, 2.º

Por el Comité, *Higinio Gil*, presidente de te.

13 de Septiembre de 1893.

Noticias locales

Con motivo de las ferias y fiestas que tendrán lugar en la villa de Pampliega en los días 21, 22 y 23 del actual se ha dispuesto por la autoridad gubernativa que se concentren en aquella villa dos parejas de la guardia civil, una del puesto de Estepir y otra del de Santa María del Campo, con objeto de atender a la conservación del orden.

Ván muy adelantados los trabajos que se practican en el S. T. M. para la instalación de pararrayos.

Ya se han colocado algunos y se continúa con gran actividad en las obras.

Por este motivo y por las grandes reformas que se piensan llevar a cabo en dicho templo, la puerta llamada de la Pellejería se halla interceptada desde hace algún tiempo.

Ha sido trasladado a Melilla á continuar sus servicios el comandante, capitán de Estado Mayor, que se hallaba en esta Capitanía general, nuestro apreciable amigo don Enrique Sebastián.

Los sitios más céntricos de esta capital que baña el Arlanzón, se hallan en un estado deplorable, producción tenebrosa en ellos olores nauseabundos, que pueden originar enfermedades epidémicas.

Si á la escasez de aguas de que adolece el referido río, se unen el abandono de aquellos sitios, y las libertades que en ellos ejercen los muchachos, que frecuentemente se hallan revolviendo el cieno é inmundicias del mismo, y en principio en el puente de San Pablo, no tendremos que extrañar que cualquiera plaga se desarrolle.

Mucho tiempo hace que en Burgos se deja sentir la necesidad de establecer uno ó varios juegos de pelota, en que puedan distraerse los aficionados, máxime siendo mucho los vascongados que existen en esta localidad, que tanto afec to tienen al referido juego.

Los dos únicos sitios que hay en esta capital para tan higiénica y alegre diversión se encuentran inhabilitados, con las paredes destrozadas y los suelos sumamente designales.

Creemos que por quien correspondiera se debía atender á esta necesidad.

Algunos muchachos entretienen sus ocios en montarse en las caballerías de los vendedores que traen sus géneros al mercado de la Llana y de la Plaza del Carbón, ocasionando á los dueños grandes disgustos para volverlas á las posadas, y el maltrato consiguiente á los animales.

Son ya muchas las veces que hemos recibido quejas de esta naturaleza, y creemos que los guardias deben tomarse interés en corregir este abuso.

Han regresado á esta capital los señores D. Francisco Aparicio, diputado á Cortes por esta circunscripción y el senador D. Santiago de Liniers.

Hoy ha salido para Valladolid á encargarse de su nuevo destino el comandante de ingenieros D. Antonio Pelaez Campomanes, secretario que ha sido hasta las últimas reformas militares de la subinspección de este distrito.

Ha sido nombrado oficial para encargarse de la extinguida sección de Fomento en esta capital. D. Pedro Sierra, que desempeñaba igual cargo en Pontevedra.

En los primeros días de la próxima semana se celebrará la vendimia en la villa de Castrogiz.

En algunos pueblos inmediatos ya se ha empezado la dicha operación.

Acercado del estado del viñedo se hacen diversas apreciaciones, pues mientras que algunos pesimistas creen que la cosecha será muy mermada, otros tienen esperanzas de que con la poca lluvia que ha caído días atrás haya mejorado la uva.

De todos modos la cosecha será muy inferior á la de años anteriores.

En el registro civil de esta ciudad se

han inscripto en el día de hoy tres defunciones, cuatro nacimientos y un matrimonio.

La junta municipal de esta ciudad en sesión celebrada ayer acordó gravar las cuotas para el Tesoro público del impuesto sobre carruajes de lujo en el corriente año económico de 1893 al 94 con el recargo del 60 por 100 del importe de las referidas cuotas.

Un horroroso incendio se produjo á las doce de la noche en la villa de Huerla de Rey, Salas de los Infantes.

En el momento fueron pasto de las llamas cinco pajares que contenían los productos de la cosecha del actual año y varios otros útiles de la pertenencia de sus dueños.

Además de los graves perjuicios ocasionados en los pajares que fueron reducidos á cenizas, sin poder salvarse apenas nada, se causaron destrozos de considerable importancia en las casas limpias.

Se calculan en más de 3.000 pesetas las pérdidas materiales.

Afortunadamente no ha habido desgracias personales que lamentar.

En el Condado de Treviño ha sido detenido por la guardia civil de aquel punto el joven de Yañón, Francisco Bustero, como autor del robo de 197 pesetas á su dueño don José Ramírez Navaridas.

El muchacho aprovechó la coyuntura de que sus adios iban á misa, y quedó furtivo en la casa, rompió con un formón el pupitre en que se hallaba el dinero, y después de cometer el robo se dirigió con gran disimulo á la iglesia.

Como recayeron sobre él sospechas vehementes, fué detenido por la guardia civil y puesto á disposición del Juez municipal del distrito.

La caridad robada se halló en el ribazo de una heredada próxima al pueblo.

Anoche fué auxiliado en la casa de Socorro de esta ciudad, un joven dependiente de una relojería, el cual fué acometido de un accidente.

En la caída se produjeron algunas erosiones en la cara.

Por la guardia civil del puesto de Oña ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad Teodoro García Nuñez, como autor de las heridas causadas á la una de la madrugada del día 10 á su convecino P. dno Martínez.

En concepto de facultativo, las heridas que fueron causadas con instrumento contundente, eran leves.

Se dió como finimento del hecho al juzgado municipal.

Instituto de segunda enseñanza.

Los exámenes extraordinarios del curso actual, los exámenes de ingreso y las matriculas para el de 1893 á 1894 se practicarán con arreglo á las disposiciones siguientes:

1.ª La época de los exámenes extraordinarios empezará el 16 del actual para los alumnos suspensos y no presentados en los ordinarios, concluyendo el día 30 del mismo mes.

2.ª Los que pretendan empezar la segunda enseñanza, harán su solicitud en los impresos que existen en la secretaría á este fin, acompañando precisamente la partida de nacimiento, expedida por el Registro civil, y la cédula personal, si son mayores de 14 años.

3.ª Los que procedan de otros institutos, antes de ser matriculados, necesitan que aquel en donde hayan probado algunas asignaturas remita á la secretaría la certificación oficial de los estudios que hayan hecho.

4.ª El que desee matricularse, recogerá en la portería del Instituto la papelita impresa, que deberá llenar en todos sus huecos firmándola con el nombre y apellidos paterno y materno, especificando con toda claridad las asignaturas en que solicita matricularse, y tachando todas aquellas que ya tenga aprobadas, debiendo presentar tantos sellos móviles de 10 céntimos cuantas sean las asignaturas que comprenda la matrícula.

5.ª Los derechos de matrícula se abonarán en un solo plazo al tiempo de verificarse esta, mediante el pago de 10 pesetas por cada la asignatura, si la matrícula es ordinaria, y el doble si es extraordinaria, en papel de pagos al Estado estampando en el primer pliego tantos sellos móviles de 10 céntimos cuantas sean las asignaturas que comprenda la matrícula.

6.ª Los alumnos premiados pueden solicitar desde luego en debida forma de la Dirección tantas matriculas de honor cuantos premios hayan tenido, las cuales se les concederá sin pago ninguno de derechos.

7.ª El tiempo legal para hacer la matrícula ordinaria comprende todo el mes de Septiembre, y el de la extraordinaria lo es el mes de Octubre.

8.ª El importe de los derechos de inscripción, que es de 250 pesetas por cada asignatura, se satisfará en metálico al mismo tiempo que el de los derechos de matriculas.

Avisos

Llegada de viajeros.

Hotel París. D. Mariano Zapino, don Alberto March y Mariano N., de Madrid.

Hotel del Norte. D. Federico de la Cruz, de Valladolid y D. Pedro Fernandez.

Hotel Montre. D. Julio Laport, don Armando Labateouille, de Francia.

La Riojana. D. Julio Silva, D. Carlos Gallaerte y D. Juan Iñaza Lopez.

Casa del Extremeno. El capitán de E. M. D. Mariano de Santiago y el propietario D. Agustín Ortega.

Mercaderes.

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy merluza á 2,00 pesetas el kilo, abadejo á 1,20, rodaballo á 1,40 y sarlitas á 0,70.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 8 bueyes, 4 terneras, 60 carneros y 2 cerdos para banco regulador, en el cual se ha vendido el toro y lomo á 1,50 y 1,60 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 14 de Septiembre de 1893: Parada Lealtad; y San Marcia; hospital y provisiones, Lealtad, tercer capitán; reconocimiento de piensos, Artillería, segundo capitán; vigilancia, tercer capitán de la Lealtad un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar interino, Verdugo.

Boletín religioso.

Santo de hoy: San Amado.

Santo de mañana: La exaltación de la Santa Cruz.

Cultos: El excelentísimo Cabildo metropolitano de esta ciudad en unión con el excelentísimo Ayuntamiento ha acordado tributar al Smo. Cristo de Burgos en la santa iglesia Catedral en el día de mañana, solemnes y reverentes cultos, como festividad de la exaltación de la Santa Cruz.

A las diez de la mañana se celebrará con gran solemnidad misa cantada á toda orquesta por la capilla de música del S. T. M., predicando en ella el M. I. S. D. Damian Bermejo Escudero, canónigo de esta S. I. C.

A dicho acto asistirán las citadas corporaciones.

La milagrosa y santa imagen del Smo. Cristo es ará expuesta á la veneración de los fieles en su capilla, que se hallará iluminada con todo decoro.

En la misma celebrarán cuatro misas rezadas á distintas horas, desde las ocho y media en que principiarán las horas de coro hasta las doce.

Continúa el ceptenario en la iglesia de los PP. Jesuitas de la Merced.

También continúa la novena iniciada hoy en la capilla del Smo. Cristo en la Catedral, cuyos cultos principian á las seis y media de la tarde.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 693,6; á las 3 t. 693,4.

Temperatura: max. sol 35,3; max. omb. 20,7; min. omb. 7,5 Reflector 5,8.

Dirección del viento: 9 m., E. 3 t., N. E.

Mercados.

Castrogiz: 12. — Hubo una entrada regular.

Se ha vendido el trigo rojo y mocho de superior calidad de 37 á 39 rs. fanega, centeno á 24, cebada 20, avena á 13 yeros á 29, garbanzos á 110, lentejas á 46, alubias á 82 y patatas á 3 la arroba.

El vino tinto se cotiza á 16 rs. cántaro, el claro á 17, el vinagre á 20, el aguardiente á 38 y aceite á 50 la arroba.

Se nota gran animación, y los precios están sostenidos.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 13—10,40 m.

En Maspujols (provincia de Tarragona) estalló ayer un petardo en el buzón del correo, delante de la Casa consistorial.

También en Gandesa ha hecho explosión un petardo, causando grandes destrozos.

En Falset ha habido otra tentativa análoga, habiéndose recogido dos petardos delante de la casa de un concejal, con lo cual se han evitado, afortunadamente, los males que hubiera causado la explosión.

Madrid 13—10,40 m.

Anoche llegó el Sr. Sagasta. Si el estado de su salud se lo permite, se celebrará consejo de ministros esta tarde.

Antes, conferenciará detenidamente con los Srs. Gamazo, Moret, Gonzalez (D. Venancio) y Maury.

Madrid 13—11,55 m.

Segun telegramas del Brasil, los insurrectos han sido derrotados por las tropas que se mantienen leales al Gobierno.

En Milan han celebrado un fraternal banquete doscientos obreros franceses é italianos.

La música tocó la Marsellesa.

Madrid 13—121,5 t.

Dicen en los centros oficiales que el gobierno de Washington no ha renovado reclamación alguna diplomático, sino que ha presentado un memorandum en que indica el propósito de hacerlo.

Madrid 13—2,50 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 69,15.

Idem fin de mes, 69,25.

Idem exterior, 76,85.

Id. deuda amortizable 77,75.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 108,35.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 96,85.

Acciones del Banco del España 358,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 170,00.

Cambios sobre Paris á ocho días vista, 19,65.

Idem sobre Londres 30,28.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 64,37. Dudoso.

Los que gozan de la dulce libertad.

Los antiguos romanos imponían á veces á los delincuentes un castigo horrible; solían atar el criminal á un calaver. San Pablo hace alusión á esto en el pasaje donde describe la condición del trasgresor contra la moral: «Oh desdichado de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte?»

Esto lo comprenderán los que hayan sufrido enfermedades aparentemente incurables. No les es posible separarse de ella, ni desecharla. En todo tiempo, y en todas partes está con ellos formando, por decirlo así, una parte de sí mismos. Si se retiran á descansar los interrumpe el sereno, si despiertan se encuentran siempre la repugnante enfermedad que no les abandona.

Escribe un caballero lo siguiente: «Durante muchos años estuve sufriendo una enfermedad que me atormentaba cruelmente. La angustia y el dolor no me dejaban ni á sol ni á sombra. El alimento que tomaba se me quedaba en el estómago como aprisionado. Ningún tratamiento me aliviaba de mi malestar. No obstante, yo conocía la indole de mi enfermedad, que no era otra que la indigestión y dispepsia; la por de las enfermedades, por ser la causa y condensación de muchas otras.

«Hablo ahora de lo que afortunadamente ha pasado ya. Después de haber ensayado toda clase de medicinas sin re-

sultado alguno, me curé con el Jarabe de la Madre Seigel. Este Jarabe me ha librado de una existencia de sufrimientos. Bajo la acción del mismo, desapareció mi enfermedad como por encanto. Mi gratitud es inefable. De Vd. atento y S. S. Q. B. S. M., Antonio Atienza, calle Ventanilla, No. 15, Granada.

«Debido á la condescendencia de los señores don P. Galliano é hijo de Manzanera, damos publicidad á la siguiente carta que les ha sido dirigida.

«Puedo dar fe de los efectos maravillosos del Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Sufría una enfermedad del estómago; la indigestión y dispepsia, tomé muchas clases de medicinas, á más de lo que me recetaban los médicos pero sin resultado alguno.

«Después que empecé á tomar el Jarabe Seigel la enfermedad ha desaparecido por completo, y como son Vds. quienes me aconsejaron lo tomara, deseo ofrecer á Vds. es el testimonio de mi gratitud imperciblera, quedando muy afortunado, S. S. Q. B. S. M., José Rodríguez, Membrilla, Octubre 2 de 1892»

Otro corresponsal nos escribe como sigue:

«Estuve sufriendo por espacio de cinco años de una enfermedad del hígado. Los dolores de costado me atormentaban continuamente, experimentaba además fuertes dolores de cabeza y mal paladar. Me aconsejaron tomase el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Me encaminé, pues, una tarde (que jamás olvidaré) hacia la Farmacia de la Sra. Viuda de Reguera en la Calle Real, y compré una botella del mencionado Jarabe.

«Las primeras dosis me produjeron alivio, y después de haber continuado el remedio, desaparecieron la enfermedad y sus síntomas. Doy gracias á Dios en primer lugar, y luego á la Madre de Seigel, pues hoy mi salud es inmejorable. Me suscribo de Vds. atento seguro servidor Q. B. S. M., Gumersinda Parra, Ubrique, Noviembre 16 de 1892. (Provincia de Cádiz)»

He aquí lo que otro corresponsal dice: «Yo, Gabriel Martín, Cirujano Veterinario de esta población declaro que he estado sufriendo de gastritis, acidez y mala digestión, acompañados con frecuencia de vómitos. Con ninguna de las medicinas que tomé hallé alivio, (excepto la hecha del Jarabe de la Madre de Seigel, pues desde que lo tomo me encuentro mejor y abrigó la confianza de que me curará por completo. Declaro y firmo lo que antecede. Gabriel Martín, Ubrique, Noviembre 16 de 1892».

Las numerosas cartas y declaraciones que, de esta misma índole, recibimos de todas partes del país, son testimonios del bien que este gran remedio está haciendo. Este jarabe ejerce su acción directamente sobre el sistema digestivo que es la morada y la fuente de la mayor parte de los padecimientos que convierten la vida de millones de personas en una onerosa carga ó un continuo tormento. Expelle los venenos engendrados en el estómago adormecido, y pone en movimiento saludable ese órgano de vitalidad y fuerza.

Todos pueden tomar dicho jarabe sin temor alguno, pues al par que es eficaz en curar, no contiene cada nocivo.

Millares de personas en todos los países, las cuales estuvieron una vez «atacadas» á las enfermedades (que es la muerte en vida) escriben sin cesar relatando como el remedio de la Madre Seigel les ha librado de sus padecimientos.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limita, de 155, Calle de Caspá, Barcelona, tendrá mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del Frasco 14 Reales; Frasco, 8 Reales.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.

CAFÉS.

Se tuestan todos los días, y se mueven á presencia del comprador. «La Pura». Pasaje de la Flora.

Un convencido

Para tener buen humor y mucha salud, no hay como tomar siempre el gran licor, el sin rival *Quina Momo*.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIABLO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.

El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.
« Correo de Soria y Salas.	7,30 »
« de Madrid y su línea.	10,30 »
« de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.
« de Pradoluengo.	4 »
« de Villadiego.	4 »
« de Francia, Irún y su línea.	5,15 »
« de Sedano.	8,30 n.
« Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »
« Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »

SALIDAS.

Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	5 »
« para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
« para Pradoluengo.	11 »
« para Sedano.	11 »
« para Belorado y Santo Domingo.	11 »
« para Villadiego.	11 »
« para Salas y Soria.	11 »
« para Madrid y su línea.	4,25 t.
Expreso para Madrid y su línea.	8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.
Por la tarde, para imponer y reclamación sobre este servicio, de 3 á 5,30.

Despacho de certificados

Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

El Estómago Artificial

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya **marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis**, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un saber agr dable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ácidos, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y a menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilidad causadas por indiscreciones anticipadas, estuertos indolentes ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente á todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMBUSTANTES banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea rayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER curan Rheumatism, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Hysteria, Dolor de Garganta, Cálculo, Group, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmónes, Sienitis, Tos, Oculitis, etc., y todas las enfermedades de los nervios de la piel.

THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster.

Wholesale: NEW YORK

TALLERES

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros, etc.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

<h4>LA EPILEPSIA</h4> <p>O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfercia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA.</p> <p>Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían de los accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan pesada enfermedad.</p>	<h4>LA ERISPELA</h4> <p>Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA</p> <p>La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces píldoras. La razón es que, neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.</p> <p>Para detalles completos de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.</p>	<h4>LA VIRUELA</h4> <p>Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA</p> <p>Estas acreditadas píldoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma las gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.</p>
---	---	---

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y Bilbao y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultas de un tumor blanco que dó anquillo sada la pierna con una curvatura de 38 centímetros, y tan sólo en siete días el señor Cort, con sus aparatos, le quitó la muleta y anda sin dicha muleta.

Esta gran curación la podrán justificar los señores médicos de León y otros señores que presenciaron la curación como así mismo el esposo de dicha señora, que en agradecimiento ha dado una certificación al Ortopédico señor Cort, firmada por dicho señor don Antero Ferrández.

Los que les faltan manos, se han en artificiales que puedan escribir y hacer otros movimientos.

Con los hernias ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin cortar ni guiar el dedo, porque el Sr. Cort ha destruido por completo la tenotomía, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaturas y las disviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopédico Sr. Cort, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirugía, y de la mano de todos los señores profesores del mundo, á hacer práctico ante ellos como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

AVISO.—El fundador de la ortopedia mecánica en España, Sr. Cort, se ha trasladado desde la fonda del Norte á la de MONIN, Almirante Bonifaz, entre Cañarranas, 7 y 9, donde podrá pasar los que necesiten consultarle.

NOVA.—El Sr. Cort y Martí en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algorta, donde darán razón.

El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

Servicio de trenes desde 1.º de Julio de 1893.

ENTRADA Y SALIDA DE LOS TRENES POR ORDEN DE LLEGADA Á LA ESTACIÓN DE BURGOS.

Número y naturaleza de los trenes.	L E A D A.		Parada	S A L I D A.		ADMITE VIAJES	PROCEDENCIA
	Horas.	Minutos		Horas.	Minutos.		
21 Mixto.	11	16 noche.	51	12	10 mañ.	En 1.ª, 2.ª, 3.ª cl.	De Madrid.
7 Sud expreso.	11	33 »	55	11	38 noche.	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
24 Mixto.	1	25 mañ.	15	1	40 mañ.	1.ª, 2.ª y 3.ª	Irún.
3 Expreso.	3	5 »	35	3	57 »	1.ª	Madrid.
1	5	16 »	55	5	22 »	1.ª	»
23 Omnibus.	7	31 »	10	7	41 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
15 Correo.	10	10 »	12	10	22 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
1000 Mercancías provincial.	10	16 »	»	»	»	3.ª	Entre Miranda y Burgos.
20 Omnibus.	1	15 tarde.	36	1	21 tarde.	1.ª, 2.ª y 3.ª	De Irún.
8 Sud expreso.	2	05 »	05	2	11 »	1.ª	»
12 Correo.	4	49 »	11	5	»	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
1023 Mercancías provincial.	»	»	»	6	7 »	3.ª	Entre Burgos y Miranda.
2 Expreso.	8	41 noche.	05	8	49 »	1.ª	De Irún.
4 »	10	33 »	08	1	41 »	1.ª	»

NOTA.—Los trenes núms. 7 y 8 Sud expresos solo circulan los martes, jueves y domingos.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

Establecimiento Balneario de "Urberuaga de Ubilla"

Marquina (Vizcaya)

Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Temperatura: 27º centígrados. Caudal: 32.622 litros por hora.

Tiene virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias, etc. Unicas análogas á las de Panticosa. Habitaciones para más de 400 personas, pabellones de lujo, servicio á la española y francesa. Para informarse dirigirse á sus propietarios ó al Administrador del Establecimiento que remitirá gratis las memorias del mismo.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

Papel de periódicos.